

EL DEFENSOR DEL OBRERO

La educación infantil en el paraíso comunista

Se comienzan a conocer los resultados de la educación de cuño comunista en la tierra del delicioso y paradisíaco bolchevismo. Una de las manifestaciones de esa «nueva» educación es lo que la prensa soviética ha dado en llamar «khonliganismo» que según lo define el Código penal soviético no es otra cosa que «la acción descarada, que demuestra una absoluta falta de respeto para con los ciudadanos y para con la sociedad entera», «el escándalo por el escándalo, un desorden encarnizado».

Los mismos rusos se dan cuenta de que el «khonliganismo» es la plaga más terrible salida del seno del soviétismo, una calamidad pública que mina los cimientos de la sociedad y que va tomando cada vez mayores y más alarmantes proporciones.

En Octubre de 1925 se registraron en Moscú 2 307 casos de «khonliganismo»; en Enero de 1926, 3.397; en Marzo, 3.985. Las diversas formas en que se manifiesta el «khonliganismo» son: injurias cínicas, ofensas y ultrajes públicos a la dignidad

de la mujer, asesinatos, persecuciones, ataques de bandas armadas... Es de notar que los efectivos de los «khonliganistas» superan a los del ejército rojo, por lo que no es difícil prever que harán imposible la vida en el paraíso soviético.

Lo que nadie sospecharía es que estos «khonliganistas» famosos son todos muchachos de 12 a 15 años. En sí pueden estar orgullosos las instituciones «educadoras» soviéticas, pues según «La Vague Rouge», de ellas salen estas gloriosas generaciones.

Por regla general los organizadores más activos de estas hordas infantiles son miembros de la «Komsomol», o sea de la Internacional de las Juventudes Comunistas.

Bastarán algunos datos aislados para conocer la índole de este movimiento del «Khonliganismo» ruso:

En Orenburgo se encuentran 2 000 muchachos abandonados, que hacen imposible la vida de la ciudad, pues se entregan a toda clase de audacias, como persecución y mal tratamiento de las mujeres, ataques a los obreros y destrucción de depósitos de explosivos, prendiéndoles fuego.

A principios de Enero de 1926 se registraban en los asilos de niños y otras instituciones especiales soviéticas 333 380 niños abandonados, y necesitados de hospitalización se calculaban en más de 300 000.

Si se tiene en cuenta que el bolchevismo juró, al subir al poder, elevar el nivel de la instrucción pública a alturas desconocidas por los estados burgueses y asegurar a todos la instrucción gratuita, desde los «jardines infantiles» hasta la Universidad, al ver ahora los hechos producidos por los primeros diez años de dictadura soviética, que los han entregado a la más crasa ignorancia y a la más horrenda barbarie, como ha dicho Levitzky, se le vienen a uno a los labios aquellas palabras con que Destoieswky define los principios pedagógicos del comunismo: «Esfuerzos conscientes para estrangular todo germen desde la primera edad. De hecho los fanáticos que desde el 1917 se han dedicado a depravar la juventud, han proclamado que la «religión, la moral, la familia, son prejuicios burgueses pasados de moda».

¿Y todavía hay en España quien vuelva los ojos a Rusia en busca de métodos pedagógicos?

Gracias que en nuestra patria esas extravegancias no sirven más que para poner en ridículo a los que tienen la imprudente audacia de propararlas; porque de otra suerte podría temerse que sembrando los mismos vientos hubiéramos de recoger semejantes tempestades a los que están asolando a la desgraciadísima república soviética.

Estudios Sociales

LA VIDA INTENSA

II

Nos ha pasado con esta intensidad de actuación lo mismo que le pasa al que come muchos y variados manjares: que digie-

re pocos. Aquel, en cambio, que come poco, a sus horas acostumbradas y despacio, sabe sacar del manjar todo el provecho de que es susceptible, y todo lo convierte en substancia, y todo le alimenta, y se hace más fuerte y más robusto.

El problema de nuestra higiene moral y social, estriba principalmente en rebajar la intensidad de nuestra vida, en no excitar demasiado nuestra atención para no excitar nuestra sensibilidad y para que nuestra sensibilidad no nos debilite y no se extienda a expensas de nuestras fuerzas.

Hemos de aumentar las horas del descanso; pero no interpretemos mal esta regla, porque ese descanso que debemos aumentar, no es precisamente el descanso de las horas que dedicamos al trabajo que nos proporciona la subsistencia, porque esas horas acostumbradas a ser bastantes en la actualidad, sino a que aprovechemos realmente para el descanso las horas que para el descanso están destinadas y no nos proporcionemos diversiones que nos fatiguen el cuerpo y el espíritu más que el mismo trabajo.

El que trabaja en ejercicios intelectuales debiera descansar con ejercicios físicos, y el que trabaja en ejercicios físicos debiera descansar con ejercicios intelectivos.

Un poco más de amor a la vida de familia sería acaso el mejor sistema de restablecer el equilibrio de nuestra vida intensa.

En el seno del hogar la atención se desparrama y se desprecupa y alivia su intensidad.

FERNANDO

Imprenta de Emilio Garrido

Compañía Trasatlántica

Vapores Correos Trasatlánticos

SERVICIOS

RAPIDO.—Norte España - Cuba - México.

EXPRESS.—Mediterráneo - Argentina.

Mediterráneo.—Línea a Oriente.

Mediterráneo.—Costa Firme - Pacífico.

Mediterráneo.—Cuba - México.

Mediterráneo.—New York

Mediterráneo.—Fernando Póo.

Servicio tipo Gran Hotel.—T. S. H.

Radlotelefonía - O. queta - Capilla, etc.

SERVICIO A FILIPINAS

El vapor «C. López López» saldrá de Cartagena el día 12 de Octubre próximo para Valencia, Tarragona (facultativa) y Barcelona, y de este puerto el día 15 de Octubre para Port Said, Suez, Colombo, Singapore y Manila.

Para informes a las Agencias de la Compañía en los principales puertos de España

EN BARCELONA: Oficinas de la Compañía. P. Medinaceli, 8.
EN CARTAGENA: Don Vicente Serrat Andreu.